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Sitzung vom  17.06.2024 
Ort, Zeit Denzlingen, Belvedere, 20:00-22.00 Uhr 
TeilnehmerInnen Mitglieder: Bernhold Baumgartner, Kai-Uwe Grathwohl, Silke Höfflin, 

Amélie Hohe, Tabea Obergfell, Günther Rentrop, Jürgen Schadewaldt, 
Angelika Schwarz-marstaller, Rüdiger Tonojan, Anna-Marie Tonojan, 
Frieda Tonojan, Roland Oettl  
Nicht-Mitglieder: Aram Jellese, Johann Tonojan 

Protokoll von Frieda Tonojan 
Sitzungsleitung Anna-Marie Tonojan 
 
 Tagesordnung Wer 

1 Begrüßung, Beschlussfassung Tagesordnung (TO), Wahl der Schriftführung 
 Begrüßung durch Anna-Marie 
 Tagesordnung einstimmig beschlossen 
 Schriftführung: Frieda, einstimmig per Handzeichen gewählt 

Anna-
Marie 
 
 
 

2 Rechenschaftsbericht des Vorstandes und Entlastung des Vorstandes 
 Vortrag des Rechenschaftsberichtes von Amélie → siehe Rechenscha sbericht 
 Rüdiger beantragt die Entlastung des Vorstandes  
 Vorstand bei drei Enthaltungen entlastet 

 

 
Amélie 

3 Beschluss über die Abschaffung der OV-Satzung 
 Die 2022 neu beschlossene Kreissatzung bezieht die OVs mit ein → OVs 

brauchen keine Satzung mehr 
 Was würde sich ändern: der Vorstand kann aus 3-5 Personen bestehen und 

muss mindestens alle 2 Jahre neu gewählt werden (vorher: 3 Personen, jedes 
Jahr Neuwahlen) 

 Frage: Wie funktioniert die Mitgliederverwaltung? → Kreisverband/Angela 
verwaltet und schickt dem OV bei Änderungen eine aktualisierte, 
passwortgeschützte Excel-Tabelle mit den Daten zu 
 

 Beschlussfähigkeit zur Abschaffung der Satzung müssen 1/3 der Mitglieder (17 
Mitglieder) anwesend sein → nicht gegeben 

 Daher wurde die Versammlung um 20:38 Uhr geschlossenen und unmittelbar 
darauf wieder erneut eröffnet.  

 Jetzt müssen 1/5 der Mitglieder (10 Mitglieder) anwesend sein → 12 
Mitglieder anwesend → Beschlussfähigkeit ist gegeben 

 Wahl per Handzeichen: 11 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 1 Enthaltung → = OV-
Satzung abgeschafft, KV-Satzung gilt ab sofort 
 

 
Anna-
Marie 
 
 
 
Rüdiger 
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4 Wahl des Vorstandes 
 Beschluss über Anzahlt der Personen im Vorstand: mindestens 3-Köpfiger 

Vorstand (Einstimmig beschlossen) 
 Wahl der Wahlleitung: Rüdiger, einstimmig per Handzeichen gewählt 
 Wahl der Wahlhelferin: Frieda, einstimmig per Handzeichen gewählt 

 
 1. Wahlgang (Frauenplatz): Kandidatinnen: Anna-Marie Tonojan 

Ja: 11, Nein: 0, Enthaltungen: 1  
 2. Wahlgang (offener Platz): Kandidat/innen: Kai-Uwe Grathwohl 

Ja: 10, Nein: 0, Enthaltungen: 2 
 3. Wahlgang (Frauenplatz): Kandidatinnen: Amélie Hohe 

Ja: 11, Nein: 0, Enthaltungen: 1  
 Keine weiteren Kandidat/innen 
 Wir bedanken uns bei Tabea für ihre Arbeit im Vorstand und gratulieren dem 

neuen Vorstand 
 

 
Anna-
Marie, 
Rüdiger 
 

5 Rückblick Kommunalwahl 2024 
 An sich guter Wahlkampf 
 4 Wahlbezirke in Denzlingen sind Grün, 2 CDU 
 gutes Plakatieren und Flyern (bester OV im Kreis) 
 Flyern: meistens in Briefkästen geworfen, manchmal auch geklingelt, Kreistags- 

und Gemeinderatsflyer waren zu ähnlich  
 Plakate: eher unschön, gab eine Bundesweite Kampagne, Ba-Wü hat sich nicht 

daran beteiligt und selbst etwas entworfen 
 After Work: zweimal kamen fremde Leute, man wird gesehen und zeigt, dass 

man aktiv ist, könnte man vielleicht weiterführen, z.B. alle 2 Monate 
 Bahnhofs-Apfelverteilaktion: fast alle Äpfel verteilt, andere Zielgruppe als auf 

dem Markt, junge Leute reagieren auf junge Leute besser 
 allgemein gar keine so große Ablehnung gegenüber Grünen, keine aggressiven 

Leute 
 Stammtisch vielleicht umbenennen, Bezeichnung schreckt vielleicht etwas ab, 

z.B. in Grünentreffen? 
 Gemeinderat: 5 Grüne wurden gewählt (vorher 6) → Silke, Thomas, Andy, 

Sabine, Anna-Marie 
 Kreistag: 1 Sitz → Tabea 
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6 Verschiedenes 
 Sonntag, 14. Juli ab 15 Uhr Sommergrillfest an der Severinskapelle 
 Stammtisch am 15. Juli entfällt 
 nächster Stammtisch am 16. September 
 nächste Kleidertauschbörse am 12. 0ktober 
 Stadtradeln: gerne noch bis zum 7. Juli in unserem Team Grüne Denzlingen 

mitradeln, egal wie viel ihr fahrt, jeder Kilometer zählt! 
 Nominierungsveranstaltung Bundestagswahl: 11. Juli, 19 Uhr, Bürgerhaus 

Herbolzheim Tutschfelden, Einladung durch KV 
→ Aufstellung der Landeslisten finden Ende des Jahres sta  
→ Bundestagswahl findet im Herbst 2025 sta  

 Fraktion wurde angeschrieben wegen einer Baumschutzverordnung 
→ Eine Baumschutzverordnung wäre kontraproduk v, weil die Bäume 
werden einfach kurz vor Erreichung der Reglungen (z.B. Fällen ab einem 
bestimmten Stammumfang) gefällt, weil später schwierig 
→ viele fällen die Bäume, weil das Schneiden bei einem großen Baum zu 
aufwendig wäre, wenn man sie aber nicht schneiden würde, würde die 
Gemeinde wegen der Verkehrssicherungspflicht ankommen 
→ Gemeinde sollte lieber Leute mit großen Bäumen unterstützen 

 App Stromgedacht: Empfehlung von Silke 
◦ Infos dazu: www.stromgedacht.de 
◦ Tabea schreibt Bericht für die Homepage 

 Frage zur Parteifinanzierung: Wie finanziert sich der KV 
◦ Mitgliedsbeiträge 
◦ Spenden 
◦ KV bekommt je nach dem wie viele Stimmen die Grünen bekommen haben 

entsprechend viel Geld 
◦ Das Geld welches die Mandatsträger bekommen ist ihres, der KV bekommt 

davon nichts 
 

 

 


